

ANTE LA ADVERSIDAD, CIENCIA Y COMPROMISO. REFLEXIONES FRENTE A LAS POLÍTICAS QUE AFECTAN EL DESARROLLO CIENTÍFICO DE LA ARGENTINA

La Asociación Parasitológica Argentina (APA) reúne a profesionales y académicos interesados en las ciencias biológicas, veterinarias, bioquímicas y médicas, abocados a la generación de conocimiento sobre diversos aspectos de la parasitología, con impacto en la salud de la población y del ambiente, en la ecología de los sistemas naturales y en las actividades productivas. La mayoría de sus miembros pertenecen a instituciones públicas de educación superior, de ciencia y tecnología, y de salud, las cuales en el último tiempo vienen sufriendo una agresiva campaña de desprestigio y un clima generalizado de incertidumbre.

En este sentido, manifestamos nuestra mayor preocupación por la situación socio-económica que afecta a nuestro país desde el 10 de diciembre de 2023. En particular, las políticas puestas en práctica en los últimos meses conducen al desmantelamiento de las estructuras administrativas, la interrupción del financiamiento, la pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores del sector y la precarización laboral de las nuevas generaciones, poniendo a la ciencia argentina en una situación de riesgo sin precedentes. En el breve período transcurrido, ya hemos sufrido la pérdida de puestos de trabajo, la interrupción de las investigaciones, la eliminación de recursos para la adquisición de insumos y equipamiento, y el inicio de una fuga de cerebros formados con el esfuerzo de la sociedad toda en entidades públicas. A largo plazo, las consecuencias serán irreparables, con riesgos de perder una generación de científicos/as que aseguren la continuidad de las investigaciones y proyectos que se habían comenzado a diseñar en las últimas décadas. Consideramos que las políticas científicas y académicas impuestas por el nuevo gobierno, acarrearán gravísimas consecuencias para la continuidad y desarrollo del conocimiento científico argentino, del cual tenemos sobradas evidencias para enorgullecernos.

Más allá de sus objetivos científico-académicos, la APA tiene entre sus propósitos procurar la formación académica continua y propiciar el permanente contacto y comunicación, fomentando un espíritu de solidaridad, colaboración y asistencia entre sus miembros. Del mismo modo, su órgano de difusión oficial, la Revista Argentina de Parasitología (RAP) contribuye a la promoción, difusión y asesoramiento de distintos aspectos de la Parasitología con un enfoque multidisciplinario, tanto en el ámbito local y regional como internacional. Es nuestro compromiso como Asociación mantener altas esas banderas. De continuar las actuales políticas entendemos que estas metas también se verán afectadas impactando negativamente en nuestra Sociedad.

Por estos motivos, consideramos necesario manifestarnos en contra de las medidas que atentan contra las estructuras del Estado, y en particular contra el sistema científico, tecnológico y académico, a fin de defender y sostener su valor estratégico para el desarrollo de un país soberano.

Dr. Juan Timi

Presidente de la Asociación Parasitológica Argentina

Dra. Julia Inés Díaz

Editora Responsable de la Revista Argentina de Parasitología